

Las Provincias de Levante



Año XI.—Núm. 3046

Murcia 28 Mayo de 1896

Tres ediciones diarias



WALTHAM

Este reloj, de producción mecánica, se distingue de otras clases por su forma elegante, su baratura relativa, su marcha uniforme, su corrección de construcción, por ser mecánica y su sistema de intercambiabilidad, por el cual las composuras resultan perfectas.

ÚNICO PUNTO DE VENTA EN MURCIA
Domiciano Leon,
Platería, 73, Relojería

30-11

LA UNION de Pastor y Sevilla COMESTIBLES FINOS

Géneros del país los mejores y más baratos.
7, CALLE DE LA REINA 7. (Bajos de la casa de Zabálburu.) 15-13

Agua de Colonia legítima

DE LA ACREDITADA MARCA

H. & T. WARDEN'S.—DOS CORAZONES

Es la mejor de las mejores, siendo en Murcia su único depositario el «Bazar Murciano»; todas las botellas tienen el tapón metálico con cuenta gotas.

Botella de 1 litro—5 pesetas.

» 1/2 » —3 »

» 1/4 » —2 »

15-11

Edición de anoche.—27 Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS DEL AÑO

Actualidades

Los deberes de hombre de Gobierno y la enormidad del delito cometido por Josefa Gomez, han impedido que D. Antonio Cánovas pueda aconsejar á la Regente, ejerza la regia prerrogativa en favor de aquella desgraciada.

No por esto desmayan todas las personas caritativas que se interesan por conseguir su indulto y confían en que la Reina, guiadas de sus nobles sentimientos tomará la iniciativa para que le sea propuesto el indulto de la reo, que hoy llora con lágrimas de arrepentimiento en esta cárcel, su delito.

Confíemos en Dios y en los magnánimos sentimientos de la Reina.

Esta madrugada ha empezado á caer sobre esta region una abundante lluvia, que reviste los caracteres de un gran temporal.

Nunca llueve á gusto de todos y por lo mismo, aunque la lluvia de hoy beneficie algo en algunas regiones de esta provincia, donde están sedientos los campos, en la huerta causará algunos perjuicios.

Cada día que pasa, se comprende mejor la inmensa importancia que tienen la construcción de los pantanos que figuran en el plan general de obras de defensa contra las inundaciones.

Si estuvieran construidos, no tendríamos que lamentar en una estensa region los daños de la sequía, y el pobre cultivador tendría la seguridad de no ver arrasada su vivienda por la inundación.

Las noticias de Cuba no son tan detalladas, que permitan formar juicio exacto de la marcha de la campaña.

Lo que sí es seguro, es que nuestro valeroso ejército se bate con denuedo, y que los triunfos, mas ó menos fructíferos, se cuentan por el número de encuentros.

El general Suarez Valdés ha conseguido un brillante triunfo sobre las fuerzas de Maceo, á las que ha derrotado.

Deseamos recibir pronto noticias de que se ha dado un golpe certero á la insurrección,

Sobre la seda

Por lo que á Murcia se refiere y porque los argumentos que se hacen á los terratenientes valencianos, son generales y pueden hacerse á los de esta provincia, copiamos los párrafos mas principales de un notable artículo debido á la pluma del distinguido escritor L. Crumiere y publicado por «Las Provincias» de Valencia:

«Iguales fenómenos que en la region valenciana se han observado en Murcia, donde las transacciones de capullo se estan efectuando con gran actividad, concurriendo al mercado de capullo murciano los exportadores franceses, los fabricantes de hilados de Murcia y algunos de Valencia. La cosecha de capullo es allí este año la mas abundante que se haya conocido en muchos años, elevándose en cincuenta mil arrobas castellanas la producción del término municipal de Murcia; resultando que, al precio muy bajo de veinticinco pesetas la arroba, que se está pagando en Murcia en la actualidad, en el espacio de quince días entraran en las barracas de los colonos murcianos, un millon doscientas mil pesetas, dinero que, en su mayor parte; pasará seguidamente de las manos del colono á las del propietario de las tierras, en pago de los arriendos, cuyo cobro sería difícil, sino imposible, si faltase en Murcia la cosecha de la seda. No tendran tanta suerte los terratenientes valencianos, porque en Valencia se ha hecho de moda el condenar, en juicio sumarisimo y sin apelación, la cosecha de la seda. Causa sentimiento oír á personas, en otros asuntos de recto criterio, y propietarios agricultores ó terratenientes capaces de enseñar al general Weyler el modo de vencer la insurrección de Cuba, que hablan de la cosecha de la seda con completo desconocimiento de la materia. Reconocen que en otro tiempo fué la seda la principal riqueza de este país; saben muy bien que entonces se justipreciaban las tierras de huerta con arreglo á la hoja de morera que producian, no ignoran que entonces los colonos pagaban sus arriendos exclusivamente con el dinero de la seda; pero objetan que hoy no puede ser verdad tanta belleza, «por que las enfermedades del gusano ó de la hoja, hacen incierta la cosecha, y ademas por que los precios del capullo no son remuneradores.» Tambien añaden, que la cosecha de la hoja no es remuneradora para los propietarios de tierras de huerta.

Tales son las razones fundamentales en que se apoyan los impugnadores valencianos de la cosecha de seda. Muy facil es demostrar que estan en un completo error, bajo todos los conceptos expresados.

En cuanto al primer punto, esto es que es incierta la cosecha de la seda, los hechos demuestran claramente que nunca ha sido tan segura como ahora. Antes de la aparición de la enfermedad del gusano de seda en este país, se calculaba que una onza de simiente daba un resultado satisfactorio y normal cuando producía de 10 á 12 cuarterones de capullo, y se solían perder, por una causa ó por otra, el 10 por 100 de las crias. En la actualidad, las onzas de simiente seleccionadas por el sistema Pasteur, producen de 20 á 25 cuarterones de capullo, y se pierden menos del 1 por 100 de las crias.

Tambien se dice que no son remuneradores los actuales precios del capullo.

Sabemos perfectamente que el que pretende probarlo todo, suele no probar nada, y reconocemos que no es ninguna ganga la cria del gusano de seda, pero «si poco gana el que hila, menos gana el que mira.» Además, los que peñamos canas nos acordamos perfectamente que en los tiempos en que la seda era la gran riqueza de Valencia, la libra de la seda se solía vender de 8 á 9 pesetas, resultando para el capullo el precio de 8 pesetas el cuarteron, poco más ó menos. Y como entonces una onza de simiente daba, término medio, diez cuarterones de capullo, resultaba por cada onza de simiente un producto de 80 pesetas. Hoy la onza de simiente sistema Pasteur, dá por término medio 20 cuarterones de capullo, que al mismo precio de 8 pesetas, producen 160 pesetas ó sea doble producto que en aquellos tiempos tan prósperos.

Nos queda que contestar á los que aseguran que á los precios actuales de la hoja, no es remunerador el cultivo de la morera. Ese precio, oscila entre 40 y 60 reales la carga de diez arrobas y afirmamos que, vendiéndose la hoja á 40 reales, la carga, convendría transformar en un bosque de moreras toda la huerta de Valencia. A la vista tenemos un folleto, escrito por D. Santiago L. Dupuy de Lome, é impreso en Valencia el año 1839 en las oficinas de Manuel Lopez, del que copiamos (página 80), lo siguiente: «El valor actual ordinario de la hoja es excesivo: en Francia vale un quintal de 14 á 15 reales lo que corresponde de unos 36 á 38 reales por la carga de Valencia, que se vende por término medio de 40 á 50 reales.» En la página siguiente evalúa el precio normal del capullo á cuatro reales libra de 12 onzas.

De manera que en 1836 se consideraba excesivo el precio de 40 á 50 reales por la carga de hoja. ¡Qué diremos pues, del precio de 300 reales la carga que llegó á pagarse el año 1894, en Carcagente y Alcira!

Aconsejamos á los terratenientes y agricultores valencianos que fijen su atención en la cosecha de la seda, y se convencerán de que conviene fomentarla, y por decirlo así, resucitarla. Nos ratificamos en afirmar que, gracias á la aplicación eminentemente práctica y fácil de las teorías de Pasteur, el porvenir de la cosecha de la seda queda asegurado para siempre, porque su método de evitar la enfermedad es infalible en cuanto pueden serlo los conocimientos humanos, y hoy, gracias á él, se consiguen cosechas de capullo mejores que nunca, y jamas vistas, ni aun en los tiempos de mayor esplendor de tan hermosa industria. Así es que, á pesar de la tremenda competencia que las sedas asiáticas hacen á las nuestras, y á pesar de la baja de precios que resulta de dicha competencia, la producción de la seda aumenta y progresa en todos los países sericícolas de Europa, excepto en Valencia, donde nuestros agricultores, hipnotizados aun por las ganancias casi fabulosas que realizaron con algunas otras cosechas, con el vino principalmente, no se deciden á volver á la seda, que ha sido y puede ser su principal riqueza.

Crimen en Crevillente

El jueves de la semana anterior fué encontrado en un camino que hay en-

tre Crevillente y San Fulgencio, el cadáver de un joven, horriblemente mutilado, de tal modo, que aparecía con las orejas cortadas, un ojo menos y todo el cuerpo lleno de heridas y completamente destrozado.

Después se identificó el cadáver resultando ser el de un honrado barbero llamado Manuel Fernandez, que ejercía dicho oficio en el pueblo de Benjuzar.

Segun de público se dice, hacia ya tiempo que entre el Manuel y un cuñado suyo llamado Florentino Velasco, existían ciertos resentimientos de familia.

Ambos cuñados se encontraron el día antes citado en el camino de Crevillente, y sin mediar palabra alguna disparó una pistola Florentino sobre el Manuel, dejándolo muerto en el acto.

Tambien se dice, que el agresor después de cometido el crimen, arrojó á una acequia el cadáver del desdichado Manuel.

El juzgado de Dolores entiende en el asunto.

A LAS FAMILIAS de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestra acreditada agencia, nos contesta á la 28.ª relacion que le hemos remitido, preguntando por varios soldados murcianos.

Antonio Salar Benavente, Molina (Murcia); soldado del regimiento de infantería de Pavia núm. 48.

Embarcó en Cádiz en Octubre de 1895; la última carta fué desde Santa Clara, hace 3 meses.

No ha causado baja; continúa en Santa Clara.

Francisco Muñoz Sanchez, Aguilas (Murcia); soldado del regimiento de infantería de Pavia núm. 48, batallón primero, 4.ª compañía.

La última carta es desde Yaguajay fecha 15 de Febrero de 1896.

No ha causado baja; continúa en el mismo punto.

Antonio Morales Tomás, Yecla (Murcia).

Este individuo estaba de ordenanza en la Habana. Sección de ordenanzas, en el cuartel de la fuerza, y escribió la última carta el 7 de Febrero de 1896. (No hay mas datos).

No ha causado baja; hace falta saber el regimiento.

Juan Azorin Lorenzo, Yecla (Murcia); soldado del regimiento de infantería de Alcantara, núm. 3, batallón peninsular, 3.ª compañía.

Hace ocho meses que escribió desde Bayamo.

† Falleció del cólera en Bayamo, el 11 de Diciembre de 1895.

Francisco Garcia Sanchez, Cabezo de Torres (Murcia); soldado del regimiento infantería de Tetuan núm. 45, 1.ª compañía de operarios.

La última carta desde Sancti Spiritus el 22 de Marzo del 96.

No ha causado baja; continúa en el mismo punto.

Bartolomé Cano Mendez, Lorca (Murcia); soldado de caballería del regimiento de Tetuan, núm. 17, 4.ª escuadron.

La última carta está fechada en Puerto Principe, el día 2 de Marzo de 1896.

No ha causado baja; continúa en Puerto Principe.

Pedro Martinez Bonaque, Lorca (Murcia); soldado del batallón de infantería de cazadores Alfonso XIII núm. 24, 2.ª compañía.

La última carta está fechada en Mayagüez (Puerto Rico), el 1.º Febrero de 1896.

No ha causado baja; continúa en Puerto Rico.

Antonio Zamora Vera, Fuente-álamo (Murcia); soldado del regimiento caballería de Tetuan, núm. 17.

La última carta es del 15 de Febrero de 1896, desde Puerto Principe.

No ha causado baja; de operaciones en Puerto Principe.

Pedro Vidal Garcia, Fuente-álamo (Murcia); cabo 2.º del regimiento Maria Cristina, núm. 63.

La última carta es del 15 de Abril de 1896, desde Holguin.

No ha causado baja; continúa en el mismo punto.

Miguel Zamora Vera, Fuente-álamo (Murcia); soldado del regimiento de Cuba, núm. 65, 2.º batallón, 2.ª compañía.

No ha causado baja; continúa en Santa Clara.

José Lorenzo Gomez, San Pedro del Pinatar (Murcia); soldado del regimiento infantería de Alcántara, número 3, guerrilla montada.

No se tienen mas datos ni noticias del interesado.

No ha causado baja; de operaciones en Bayamo.

Juan Gonzalez Barbaran, Murcia; soldado del regimiento artillería de Montaña, batería de nueva creación.

Embarcó en Valencia el 20 de Julio de 1895; la última carta fué el 14 de Enero de 1896 desde Santa Clara.

No ha causado baja; de operaciones en Santa Clara.

Antonio Cano Cascales, Javalí-viejo (Murcia); soldado del regimiento de Baleares núm. 41, batallón expedicionario, 3.ª compañía.

Hace 4 meses que no ha escrito y las últimas noticias fueron desde Pozo Redondo.

No ha causado baja; continúa en el mismo punto.

Antonio Garcia Cárciles, Beniján (Murcia); soldado del batallón cazadores de Mérida.

Embarcó en Barcelona el 23 de Noviembre de 1895; la última carta tiene fecha 19 de Diciembre de 1895, desde Sancti Spiritus.

No es baja; está en Sancti Spiritus.

Pedro Abellan Perez, Jumilla (Murcia); soldado de caballería del regimiento de Alcántara, núm. 14, 2.ª escuadron.

Hace tres meses que no se sabe de este individuo. (No hay mas datos).

No ha causado baja; está en Bayamo.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el día 22 del actual.

Las preguntas que se nos han hecho hace muy pocos días, las contestaremos en breve.

Noticias generales

El nuevo puente.
Ya han dado comienzo con gran actividad, en la margen izquierda del rio, por frente al paseo de Garay, los trabajos para la construcción del estribo del nuevo puente sobre el Segura.

Taurina.
En la corrida que se celebrará en la Plaza de Segovia el día 4 de Junio, festividad del Corpus, matará cuatro toros de D. Vicente Cortés, el valiente novillero, Bartolomé Jimenez (a) Murcia.

El suero Roux.
Con satisfacción hemos sabido, que las dos hijas de nuestro estimado amigo el médico de Beniján D. Manuel Fernandez, atacadas de la terrible enfermedad de la difteria, están fuera de todo peligro, gracias á las inyecciones del suero Roux, propinadas por nuestro querido amigo el médico Sr. Castillo.

Nuestra enhorabuena á los padres y al Sr. Castillo.

Naranjas.
Actualmente se cotizan las naranjas en los huertos de Totana á los precios siguientes:

Heladas á 6 y 7 reales el ciento; las sin helar, de 10 á 12 id., segun clase.

Patatas.
En esta huerta se vende actualmente el quintal de patatas de 16 á 17 reales.

